

Valladolid 16 de febrero de 1967

Prof. Dr. D. Helmut Schlunk,

Director del Instituto Arq. Alemán.

MADRID.

Querido amigo:

Perdóname que conteste con tanto retraso tu carta, ya que esperaba ir a Madrid y hablar directamente contigo, lo cual veo que se está retrasando tanto que es preferible escribir.

Veo que este año podréis revisar plantas de los templos de Mausoleo de Puebla Nueva, Marialba, San Pedro de Alcántara la Alberca y Alcaracejos. Dime de ellos que permisos te urgen más, ya que habrá de pedirlos a través de los Delegados de cada Zona. Pero me parece mucho trabajo, y por poco que tengais que volver a excavar y por poco que se compliquen las cosas no podrás con todo. Quizá sería preferible escalonar un poco el trabajo, no te parece?

No creo tengamos dificultades, pero hay que contar con los excavadores de cada zona. Por mi parte, p.e. he hablado con Beltrán de revisión de Fraga, y ellos me dicen lo tienen en cartera. También hablé con Arribas, de Granada para Gabía la Grande y para Suffuel y parece ser que podremos ponernos de acuerdo y emprender la revisión juntamente con Riu, el nuevo catedrático de Granada y con el p. Sotomayor. Ve cuento ir allí el próximo septiembre y octubre.

Lo de Cataluña y Baleares espero ir haciendolo poco a poco. Nada he podido concretar con Baleares, todavía. Pero con Balil revisaremos Tarragona, aunque lo de la necropolis está imposible. También espero volver a Mérida con Sandoval, para proseguir Casa Herrera y ver La Cocosa. Quizá podríamos coincidir, si te parece, pues

veo que te interesa en relación a Centcelles y Pueblanueva, en todo caso si

tu vas a ir, yo podría dejar de hacerlo.

Me parece bien lo de dividírnos el trabajo. Yo dedico, ya, un capítulo bastante largo a los templos de doble ábside en mi libro, ya impreso, y me he interesado mucho por el asunto en relación con Duval que está haciendo las africanas. Tengo la mayor parte de la bibliografía y muchísimas plantas. También aquí creo podríamos unir un poco esfuerzos; pero esta parte científica, no de campo, puede tener un aspecto más libre que no el simple hecho de controlar plantas.

Ahora bien, yo siento mucho que no haya salido todavía mi libro que estamos ahora acabando de tirar, -estamos en el capítulo de necrópolis y mosaicos sepulcrales, y falta sólo el de artes menores y los mapas, índices, etc- porque quizá muchas de las cosas que ahora podemos programar, podamos prescindir de ellas, o en todo caso enfocarlas con ángulos distintos y a resultados de las nuevas excavaciones. Quizá, por tanto, podamos concretarlo todo un poco más adelante.

Me interesaría que me enviases cuanto antes tu comunicación a la reunión de Vitoria. Tengo casi todos los originales y deseo imprimirlo cuanto antes. Ya sabes que las imprentas tardan mucho y todo se eterniza. Y no quisiera hacerlo sin tu importante aportación. No te preocupes por el castellano, pues yo mismo puedo ponerlo en forma literaria, si no has podido disponer de un buen traductor.

La Semana de Pascua voy a ir a Roma para tratar del Congreso con el Comitato Promotore. Han aceptado mi sugerencia de tema gen. ral sobre "Características regionales de arte paleocristiano" de lo que se habló en Vitoria, y que queda como tema fijo. Otros son, arquitecturas affro-hispanica; mosaico pavimento etc. Ya te las enviaré con detalle. Quizá antes de ir yo a Roma convendría reunirnos en Barcelona, o en Ginebra. Me gustaría, tanto al Dr. Vives como a mi mismo, que tu asistieras a esta reu-

nión, que tendría que celebrarse pocos días antes de domingo de Ramos, es decir poco antes del 19 demarzo. De todas formas espero contestación del P. Darsy en la que me dirán la fecha mejor para ir a reunirme con ellos en Roma. Espero me confirmes que podrás asistir y yo procuraré avisarte con tiempo suficiente para que puedas asistir.

¿Como va mi artículo de los mosaicos de Dueñas ? En cuanto necesiteis los negativos dá mosáico, te los enviaré.

Por favor no me dejes sin noticias tuyas. Ya sabes urge tu trabajo de Vitoria. Y dime qué permisos debemos pedir para hacerlo.

En espera de tus gratas noticias, recibe un abrazo de tu buen amigo

P. de Palol.